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令和元年度の研修会は、台風19号の影響により、会津といわき地域での日程に変更がありました。参加を申し込まれていた方

には、変更の案内が送られています。他の日程で都合が合わないけれど、新しい日程であれば参加できるという方、是非、

重 要

「ふくしま健康長寿フェスティバルin会津若松」開催

令和元年度福島県地域医療介護総合確保基金事業

福島県リハビリテーション専門職団体協議会研修会 いわき地域2/8に変更！

地域 開催日 場所 締め切り

会津
令
和
元
年

10/12（土） 9/30（月）

いわき 11/9（土） いわき湯本温泉古滝屋 10/28（月）

県中 12/8（日） ビックパレットふくしま 11/25（月）

相双
令
和
2
年

1/11（土） 南相馬市民情報交流センター 12/24（月）

県南 2/2（日） サンフレッシュ白河 1/20（月）

県北 2/22（土） 福島県男女共生センター 2/3（月）

この機会に参加を検討してみてはいかがで

しょうか？。（詳細は前号に記載）

◎『初期研修』に位置付けられており、毎

年行っていますが、内容は毎年最新のも

のになっています。

9

お手伝い頂いたスタッフの感想

『飲み込みや聞こえに関する関心を、多くの人が持っていることを知ることができた』

『地域の方々と触れ合う機会になった』

『今後も色々なSTの方に（フェスティバルを）体験してもらえると良いと思う』

令和元年10月12日からの台風19号通過に伴い、被害を受けられた会員の
皆様に心よりお見舞い申し上げます。

→11/17に変更し、終了

→2/8に変更

◎今年度、導入研修を受講し、

初期研修を受講していない方は、

必ず受講するようにして下さい！

→終了

月28日（土）に「ふくしま健康長寿フェスティバル」が合図若松市文化センターで開催

されました。昨年度までは、郡山市のビッグパレットで開催されていましたが、今年度は

会津若松市での開催となり、会津の会員の皆さまのご協力のもと盛況

に開催されました。STブースに集まった方は全体で150名で、パネルを

説明したり、それぞれにEAT-10やRSST、嚥下音の聴取、聞こえのチェ

ックシートなどを体験してもらいました。地域で行われるフェスティバル

↑県中地域の講義

↑会津地域の様子

【実施内容】

・パネル展示

・嚥下機能のチェック

・聞こえのチェック 言語聴覚士のブース

やつどいなど、仕事の場を飛び出して、地域にも目を向ける良いきっかになるはずです！是非、会員の多くの皆さんに、このような

機会を通して地域を感じる機会になればと思います。

↑嚥下機能のチェック パネル展示→

ご協力いただいた
スタッフの皆さま
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会

各支部からの報告～相双支部～

山形県言語聴覚士会から視察に来ました！

発行 ： 福島県言語聴覚士会地域包括ケア委員会

月25日、山形県士会より荒井会長をはじめ5名の方々がいわき市に来訪され、当市でのケアマネジメント支援会議

について視察されました。同会議はそれぞれの自治体によって開催の頻度や進行方法などが異なっていますが、い

わき市では毎週月曜の17時30分から開催され、当市のST6名が交替で出席しています。会議終了後は、意見交換会が

開催され、それぞれの地域での現状や課題などについて意見を交換しました。（大平）

意見交換会では、地域ケア会議や地域づくりについて、ざっくばらんに

話し合える場となり、大変有意義でした。

言語聴覚士が、対象者さんやその方を支えるケアマネさんにとって、自

立に資する助言が行えているかどうか再考する機会になりました。

さらに、言語聴覚士にとって、地域の課題をどのように捉え、それを地域

づくりにどう繋げていくか、その方向性について学ぶ機会にもなりました。

（板東）

山形県言語聴覚士会の皆さんと

津地域の地域包括ケア委員が、委員の産休に伴い、櫻井亘さん（老健りんどう）に変わります。報告書の提出や自立支援

型地域ケア会議についての報告など、確認しながら進めてください。

相双支部では、「失語症友の会」が地域（社会福祉協議会）とともに運営されるようになりました。STも、その活動に協力

をしています。今回は、その活動について、相双支部の熊谷委員に報告をしてもらいます。

相双支部では、平成29年6月に社会福祉協議会の協力のもと、失語

症友の会が立ち上がりました。年に4回活動を行っています。活動内容

は、当事者様と家族が決め、スタッフはサポートをしています。

失語症の方とのコミュニケー
ション方法を学べ、今後の実習、
臨床に生かせる経験が出来て
非常に良かった。

若い人がいたので、いつも
よりがんばっちゃった。
失語症という病気をわかって
もらえて嬉しかった。

今年の10月には、運動会を行っ

ており、初めて、看護学生のボ

ランティアをお願いしました。病

気をしても南相馬市で安心して

暮らせるように地域のみんなで

サポートしていきます！！

地域包括ケア委員からの報告
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